



〔九曜〕
松平(奥平)家



〔五三桐〕
松平(結城)家



〔梅鉢〕
松平(久松)家



〔達磨羽〕
阿部家



〔E〕
白河結城家



〔真達〕
丹羽家



〔源氏軍〕
榊原家



〔立葵〕
本多家

小峰城跡

国指定史跡

小峰城の歴史

小峰城は、小峰ヶ岡と呼ばれる丘陵を利用して築城された梯郭式の平山城でしたのが始まりと伝われます。その後、16世紀末の豊臣秀吉による奥羽平定時の一助となり、小峰城はその支城となりました。この時期の小峰城は、会津領主としました。蒲生秀行の時代には城下の整備も行われたと考えられています。

寛永4年(1627)に初代白河藩主となった丹羽長重は、同6年(1629)からの押えにふさわしい、石垣を多用した近世城郭に大改修しました。これにあわ

小峰城は丹羽家をはじめ、榊原、本多、松平(奥平)、松平(結城)、松平(久松)、居城となりましたが、慶応2年(1866)阿部家が棚倉へ移された後は別の領主き城となり、同4年(1868)の戊辰戦争白河口の戦いにより落城、主要な建物が

その後、約120年の時を経て、平成3年(1991)に三重櫓、同6年(1994)にと木造で復元されました。同22年(2010)には「小峰城跡」として国史跡に指

同23年(2011)東日本大震災では、石垣が10か所にわたり崩落するなどの



で、結城親朝が14世紀中頃に城を築いたのが始まりと伝われます。その後、16世紀末の豊臣秀吉による奥羽平定時の一助となり、小峰城はその支城となりました。この時期の小峰城は、会津領主としました。蒲生秀行の時代には城下の整備も行われたと考えられています。

寛永4年(1627)に初代白河藩主となった丹羽長重は、同6年(1629)からの押えにふさわしい、石垣を多用した近世城郭に大改修しました。これにあわ

小峰城は丹羽家をはじめ、榊原、本多、松平(奥平)、松平(結城)、松平(久松)、居城となりましたが、慶応2年(1866)阿部家が棚倉へ移された後は別の領主き城となり、同4年(1868)の戊辰戦争白河口の戦いにより落城、主要な建物が

その後、約120年の時を経て、平成3年(1991)に三重櫓、同6年(1994)にと木造で復元されました。同22年(2010)には「小峰城跡」として国史跡に指

同23年(2011)東日本大震災では、石垣が10か所にわたり崩落するなどの



帯曲輪

本丸の西側から北側を取り囲むように設けられた長い帯状の曲輪で、江戸時代には2つの門(帯曲輪門、矢之門)と2つの櫓(権倉櫓、矢之門二重櫓)がありました。



慶長期の石垣

三重櫓の北面石垣の一部は、積石が不定形であるなどの特徴があり、慶長年間(1596-1615)頃のもので、小峰城跡で最古の石垣と考えられます。



本丸御殿跡(CG推定復元)

本丸の平坦地には、藩主の居所と政庁を兼ねていたとされる御本城御殿(本丸御殿)がありました。畳数は707畳とする記録があり、かなりの大きさだったことがうかがえます。



三重櫓

三重櫓は、本丸の北東隅に建つ三層三階の櫓で、小峰城のシンボルとなっており、天守の代わりでした。外観は黒塗りの板を装った「下見板葺」で、一層目と二層目には「石蒔き」が設けられています。



前御門

本丸の正門として、裏門にある桜之門とともに本丸を守る役割を担っていました。構造は、石垣の上に櫓を合わせた「櫓門」の形式で、多門櫓と連結されていました。



清水門跡 ※復元工事中

本丸と二之丸をつなぐ重要な門で、櫓門の形式です。小峰城内では、大手門と並び最大規模の門でした。現在、復元に向けて事業が進められています。



白河城御櫓絵図(県指定重要文化財)

文化5年(1808)に白河藩士の南合義之らが城郭内の建築物を実測し、作成した絵図(全二巻)です。構内の櫓および櫓門などの平面図と立面図に、間取り寸法・材料・屋根の勾配などが詳細に記されています。



交通アクセス

車: 東北自動車道白河ICから10分
白河中央スマートIC(ETC専用)から5分
駐車場: 無料100台(大型駐車場あり)

鉄道: JR東北線
白河駅から徒歩5分



白河市産業部観光課

〒961-8602 福島県白河市八幡小路7番地1
TEL.0248-22-1111 FAX.0248-24-1844
☎ kanko@city.shirakawa.fukushima.jp

「自費 ontabi」
史跡音声ガイド
歴史文化センターを
楽しみながら
歩いてみましょう?



